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Introdução 

A Unidade Básica de Saúde (UBS) é de suma importância, 

pois possibilita o acesso à saúde aqueles que não têm acesso 

tão facilmente, é essencial e de grande importância como dito 

por FRANCO, (1999, pag.06)  “é uma diretriz operacional 

que consiste em - Atender a todas as pessoas que procuram 

os serviços de saúde, garantindo a acessibilidade universal.”  

Segundo uma reportagem feita pela emissora de televisão 

“TV Morena” no dia 5 de março de 2018, a obra da UBS deu 

início no dia 20 de julho de 2012 com o prazo estipulado para 

o término de 270 dias, entretanto em 2015 ela foi oficialmente 

parada. O posto de saúde completará, em julho deste ano, 7 

(sete) anos de esquecimento.  

A obra inacabada prejudica as regiões que estão no entorno 

do bairro Jardim Presidente e outros postos de saúde, 

dificultando a vida de mais de 4 (quatro) mil moradores.  

Citaremos as análises feita das entrevistas propostas a 

colaboradores da área da saúde e o presidente do bairro 

Jardim Presidente, o conhecimento e opinião deles é de suma 

relevância porque segundo Mauad Levy (2003, pag.01) os 

profissionais da área da saúde estão “visando contribuir para 

uma melhor qualidade de vida, investindo maciçamente na 

educação em saúde”, isso foi proposto pelo ministério da 

saúde do Brasil em 1991, já em relação ao presidente do 

bairro, é ele que incentiva e influencia a melhoria do bairro, 

deve-se ressaltar que a participação dele é crucial. 

Logo abaixo veremos algumas fotografias do posto inacabado 

mostrando com clareza o lixo e o matagal formado que é 

causa principal de doenças como a Dengue que atualmente já 

é considerada uma epidemia em várias regiões do Brasil: 

Imagem – 1: Fotografada em 20148 pela nossa equipe 

 

Imagem – 2: Fotografada em 2018 pela nossa equipe 

Metodologia 

O tema foi escolhido a partir de uma votação entre a equipe, 

foram enviados os cronogramas e as informações sobre o 

trabalho no site do FICA (fica19.wordpress.com), foi 

acordado com nossos orientadores as primeiras etapas da 

pesquisa. Abrangemos o tema e concluímos todas as etapas 

do projeto. 

O tema foi escolhido a partir de uma votação entre a equipe, 

foram enviados os cronogramas e as informações sobre o 

trabalho no site do FICA (fica19.wordpress.com). Foi 

acordado com a nossa orientadora as primeiras etapas da 

pesquisa.  

Abrangemos o tema e concluímos todas as etapas do projeto. 

Foi uma pesquisa exploratória por meio de pesquisa de campo 

com questionários. 

 

Resultados e Análise 

Segue a baixo o questionário aplicado e a analise das 

respostas: 

1- Qual a situação do posto de saúde público que você 

costuma frequentar, em relação a conforto, atendimento, 

ambiente, e os demais requisitos necessários que um posto de 

saúde deve fornecer aos cidadãos?(   )Está em ótimo estado (   

)Está razoável (   )Esta em péssimo estado 2- Você conhece a 

obra inacabada do posto localizado no bairro Jardim 

Presidente?(   )Sim, eu conheço   (   ) Já ouvi falar (   )não 

conheço 3- Você acha essa obra de grande importância para 

você e para os outros moradores?(   )Sim, com certeza  (   )Não 

sei dizer (   )Com certeza não 4- Você acredita que a obra do 

posto vai ser concluída?(   )Sim, eu acredito  (   ) Talvez  (   ) 

Não, eu não acredito 5- Você acha que a obra deve ser 

concluída? ( ) Sim ( )Talvez  (   ) Não 



 
 

 

 

 

Imagem – 3: Gráfico de respostas dos entrevistados gerias 

Na primeira questão “Qual a situação do posto de saúde 

público que você costuma frequentar, em relação a conforto, 

atendimento, ambiente, e os demais requisitos necessários 

que um posto de saúde deve fornecer aos cidadãos?”, deviam 

ser assinaladas uma das seguintes alternativas "Está em ótimo 

estado”, “Está razoável”, “Está em péssimo estado”; Dos 40 

entrevistados nenhum deles, ou seja,0% dos entrevistados 

marcaram a primeira alternativa;ressaltando esse dado 

coletado dá para se notar a incapacidade do posto pois de 40 

entrevistados nenhum aprovou relatando que está em ótimo 

estado o seu posto; 32entrevistados marcaram a segunda 

alternativa representando80% do total; e 8 entrevistados 

marcaram a terceira opção representando 20% do total de 

entrevistados.Notamos que a maioria dos entrevistados 

acham o posto razoável, poucasas pessoas que realmente 

declararam que o posto “está em péssimo estado”(e muito 

mais ainda quem relata que está em “ótimo estado”). 

Na segunda questão “Você conhece a obra inacabada do 

posto localizado no bairro Jardim Presidente?”, com as 

alternativas “Sim, eu conheço”, “Já ouvi falar”, “não 

conheço”;28 pessoas marcaram a primeira alternativa, 

representando 70% dos entrevistados; na segunda questão 7 

pessoas marcaram a segunda alternativa representando 

17,5%já na terceira questão 5 pessoas marcaram a terceira 

alternativa representando 12,5%.Agora vendo de outro 

ângulo,87,5% das pessoas no mínimo já ouviram falar do 

posto, poucas pessoas relativamente não conhecem o posto. 

Na terceira questão “Você acha essa obra de grande 

importância para você e para os outros moradores?”, seguido 

das seguintes alternativas “Sim, com certeza”, “Não sei 

dizer”, “Com certeza não”;38 pessoas marcaram a primeira 

alternativa representando 95% dos entrevistados; 2 pessoas 

marcaram a segunda alternativa da terceira questão 

representando 5% dos entrevistados e pôr fim a terceira 

questão nenhuma pessoa assinalou sendo assim 

representando 0% dos entrevistados, ficou evidente nessa 

questão que ninguém acha que o posto é ineficiente aos 

moradores, por mais que algumas pessoas não souberam 

opinar sobre a questão nenhuma delas com toda certeza 

declararam que o posto não é importante para as pessoas. 

Na quarta questão “Você acredita que a obra do posto vai ser 

concluída?” com as alternativas, ”Sim, eu acredito”, 

“Talvez”, “Não, eu não acredito”,14 entrevistados marcaram 

a primeira alternativa representando 35% dos entrevistados; 

20 entrevistados marcaram a segunda opção representando 

50%; e 6 pessoas marcaram a terceira alternativa 

representando 15% do número de entrevistados. Percebemos 

que 85% dos entrevistados tem ainda um pouco de esperança 

que a obra retorne. 

Por fim na quinta questão “Você acha que a obra deve ser 

concluída?” com as alternativas” Sim”, 

“Talvez”,“Não”;100% dos entrevistados, ou seja, 40 

indivíduos marcaram a primeira alternativa, as demais com 

0%.Finalizando o questionário, todos querem que a 

Considerações Finais 

Confirmamos a maioria dos entrevistados conhecem a obra 

da UBS  inacabado, e todos concordam que ela deve ser 

concluída, apesar de 65% dos entrevistados não acreditarem 

que a obra vá ser concluída, foi relatado pelo Presidente do 

Bairro que segundos informações que ele recebeu até o final 

do ano de 2019 a obra será concluída, 95% dos entrevistados 

concordam que a obra é de grande importância aos 

moradores, no decorrer da pesquisa foi confirmado que a 

ausência do posto afeta até outros postos de saúde, isso deixa 

claro que essa pesquisa é de suma importância ao leitor, pois 

além de beneficiar e fornecer conhecimento, estamos aqui 

representando os moradores das regiões prejudicadas  que 

segundo ao próprio presidente do bairro houve cidadãos que 

adoeceram e morreram por causa desse transtorno.  
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